
USO DE LA S 

 

1. Todos los plurales terminan con la letra ‘s’. 

 Canales /  matorrales 

2. Cuando la primera sílaba es ‘subs’, llevará ‘s’ 

las dos veces’. 

 Subsidio / Subsecuente  / subconjunto 
 

3. Los superlativos de los adjetivos se escriben 

con ‘s’. 

 Bellísimo / buenísimo / lentísimo 

 

4. Todos los verbos terminados en ‘erse’ o 

‘arse’ que refieren a una acción sobre el 

mismo ejecutor llevan ‘s’. 

 Aplicarse / comerse/ agasajarse / 

tomarse 

5. Los adjetivos terminados en ‘oso’ llevan ‘s’. 

 Generoso / grandiosa / perezoso 

 

6. El reordenamiento de una acción pasada 

también se escribe con ‘s’. 

 se fue / se chocó / se contradijo 

7. Cuando la primer ´silaba es ‘sus’, lleva dos 

‘s’. 

 Sustentar / sustraer / sustraendo 

8. Delante de las letras b, d, g, l, y m se utiliza 

la letra ‘s’. 

 Eslogan / eslora / esmero 

9. Las sílabas ‘tras’, ‘des’, y ‘dis’ siempre se 

usaran con ‘s’, funcionen o no como prefijos. 

 Desvelo / trasgredir / distraer / discípulo/ 

desdicha 

10. Cuando la palabra comienza por ‘cons’, 

utiliza ‘s’. 

 Consumidor / consternado / constipado 

 

11. Los adjetivos terminados en ‘sivo’, excepto 

‘nocivo’, usan la ‘s’. 

 Corrosivo / abrasivo / masivo / abusivo  

12. Las palabras terminadas en ‘sión’ derivadas 

de otras terminadas en ‘so’. 

 Extensión / propensión / aversión 

13. Los gentilicios terminados en ‘ense’ llevan 

‘s’. 

 Costarricense / estadounidense / 

bonaerense 

14. Todos los ‘ismos’ se escriben con ‘s’. 

 Feudalismo / nacionalismo / patriotismo 

 

15. Cuando la primer sílaba es ‘trans’, se escribe 

con ‘s’. 

 Transgredir / transporte / transeúnte/ 

transbordo 

16. Todos los verbos conjugados en modo 

subjuntivo llevan ‘s’. 

 Robase / matase / comiese / tomase / 

escondiese  

17. Cuando la primer sílaba es ‘pers’, lleva ‘s’. 

 Persuadir / persistente / persecución / 

persuasivo / personalizar 

18. Las modificaciones a los adjetivos 

terminadas en ‘esco’ se escriben con ‘s’. 

 Gauchesco /  brutesco / diablesco 

19. Cuando el verbo infinitivo no tiene ni ‘s’ ni 

‘c’ ni ‘z’, sus conjugaciones llevarán ‘s’. 

 Quiso / jugase / mostrase / limpiase 

20. Todas las terminaciones ‘esto’, ‘ista’ llevan 

‘s’. 

 Sonidista / percusionista / pensionista 

 

Fuente: https://www.ejemplos.co/20-ejemplos-del-uso-de-la-letra-s/#ixzz5of9WNR2C 
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USO DE LA Z 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

USO DE LA C 

  

Se escriben con C todos los 
compuestos y derivados de las 
palabras que se escriban con esta 
letra.
Ejemplos: 

cebolla: encebollado, ceja: 
cejijunto.

Se escriben con C los verbos cuyos 
infinitivos terminen en alguna de 
las voces -cer, -ceder, -cir, -cendir, 
-cibir, -cidir.
Ejemplos: cocer, conceder, decir, 
recibir.
Excepción: asir, coser (con hilo y 
aguja.)

Algunas palabras que comienzan 
por dis, des, as se escriben con SC. 
Por ejemplo: descender, 
disciplina, ascender.

Los verbos terminados en: acer, 
ecer, ciar.Ejemplos: hacer, mecer, 
vaciar.

En el caso de las palabras en 
singular que terminan en Z al 

formar el plural con la terminación 
ES se escriben con C.

Ejemplos: luz: luces, cruz: cruces, 
lápiz.

La mayoría de las palabras 
terminadas en: cio, ancia, encia, 
acia.

Ejemplos: cansancio, estancia, 
esencia, vacía.

Las palabras que denotan golpe o 
acción y efecto de algo; por ejemplo: 
puñetazo, vistazo, porrazo, cuerazo.

Los aumentativos terminados en azo 
o aza; por ejemplo: pelotazo, bocaza, 

jefazo, golazo.

Sustantivos abstractos que terminen 
en los sufijos ez y eza. Por ejemplo: 

aridez, vejez, esbeltez, belleza, pereza, 
fortaleza.

El final de los adjetivos y sustantivos 
terminados en az, oz, iz. Por ejemplo: 

Veraz, voz, feroz, perdiz, institutriz.

Se escribe con CC 

 Se escribe con "CC" cuando en alguna palabra de la familia léxica aparezca el grupo "CT". Ejemplos: adicción (adicto), 

reducción (reducto). 

 Una regla que funciona en la mayoría de los casos es ver si otros derivados de la misma raíz tienen "CC" o "CT". Por 

ejemplo, es "sujeción" porque tenemos sujetar y no sujectar, pero es "calefacción" porque tenemos calefactor. 

 La "CC" generalmente se emplea antes de las vocales "e" e "i" (ej: acceder, accidente) 

 



  

 

 

 

 

 

 

 

 


